

Agenda de l'Eglise

- 🕯 **Etude biblique** : Tous les mercredis soir à 20 h.
- 🕯 **Réunion de prières par quinzaine le vendredi** : le 8 et 22 mars à 18h
un lien Zoom peut vous être envoyé sur demande.
- 🕯 **Club pré-ados** : le samedi 16 mars à 14h.

Ce mois de mars :

Un mois de mars très riche en événements est programmé :

- ★ Nous allons accueillir lors de notre Assemblée Générale, douze nouveaux membres qui vont nous apporter leur témoignage culte après culte, c'est un véritable cadeau que le Seigneur fait à notre Eglise.
- ★ **Le 9 mars**, il y aura des rencontres d'Eglise de 16 à 19 heures sur le thème de l'accueil, qui seront suivies par le culte du 10 mars et part un repas d'Eglise. Prions que ces moments soient enrichissants, réservons-les dans notre emploi du temps.
- ★ **Le 23 mars** à 14 h 15, c'est notre assemblée générale ordinaire où nous faisons le bilan sur l'année 2023, et réfléchissons sur l'année en cours et celles à venir ; nous ferons le point sur les membres de notre Eglise, mais aussi sur les projets de l'Eglise, sur notre affiliation à l'Eglise Protestante Evangélique Méthodiste et notre désaffiliation de l'UEEMF.
- ★ **Le jeudi 28 mars** à 19 heures, nous aurons une rencontre avec les lectures du jeudi saint, et la Sainte Cène ; peut-être d'autres événements.
- ★ **Le dimanche 31 mars** après le culte nous aurons un pique-nique et un temps de convivialité au Parc de Menace, où chacun apportera un repas tiré des sacs.

A venir...

- 🕯 Le 20 avril, ago de l'UEEMF à laquelle seront présents nos délégués
- 🕯 Le 11 mai, 1^{ère} ago de l'Epem à Lyon
- 🕯 Le lundi de Pentecôte, le lundi 20 mai, une rencontre inter Eglises à Agen est en train d'être réfléchi.



Logo à l'essai

Eglise Evangélique Méthodiste

252, av du 34^{ème} Régiment d'Infanterie
40 000 Mont de Marsan
Tel : 06.75.05.16.44

Mail : egliseevangeliquemdm@gmail.com

Site : montdemarsan.e-monsite.com

Bulletin N°18

Mars 2024

Mot du pasteur

Un bonheur étonnant mais réel

Il y a une attitude de notre part qui nous permet de vivre un réel bonheur, celle d'endurer la tentation. C'est ce qui nous est dit dans la lettre de Jacques en 1.12 :

Heureux l'homme qui endure la tentation, car après avoir été mis à l'épreuve, il recevra la couronne de vie, que le Seigneur a promise à ceux qui l'aiment.

Certes, ce n'est pas ainsi que nous nous serions attendus au bonheur ; endurer, c'est s'inscrire dans la durée, c'est aussi être dans un inconfort réel, tiré par ce qui nous séduit et pourtant nous ferait tomber ; il y a là une expérience dure, disons-le et qui dure.

Néanmoins, l'Ecriture l'affirme, heureux l'homme qui endure la tentation, et ici le mot utilisé est l'être humain masculin en particulier, mais nous pourrions dire qu'il en est ainsi pour tout être humain.

Si nous voyons la suite du texte, nous pourrions même dire qu'endurer la tentation, c'est vivre avec, la reconnaître dans notre vie, et cela est d'autant plus inévitable que notre propre convoitise, nos mauvais désirs nous attirent et nous séduisent, nous tirent dans leurs directions, nous font voir des plaisirs accessibles, mais hélas contraire à ceux qui sont légitimes et qui nous attachent au Seigneur.

Le bonheur ici n'est pas seulement celui d'endurer et de se maintenir dans la communion du Seigneur mais en raison de la couronne de vie que nous recevrons et de la vie qui se développe en nous, promise à ceux qui aiment le Seigneur.

La tentation, l'une des faces d'une même monnaie, a pour autre face l'épreuve, le test de la foi, l'avancement avec confiance et fidélité au Seigneur.

En ce temps de Carême, période de 40 jours qui célèbrent la tentation de Jésus au désert, et qui se termine avec le Vendredi Saint, il nous faut regarder vers le Seigneur, et considérer comment le Diable a essayé de le faire tomber, de le détacher du Père.

Le Diable a tenté Jésus de trois manières, d'abord, en lui proposant d'user de sa condition de Fils de Dieu pour transformer les pierres en pain, mais Jésus a fait le choix de réagir dans son humanité – l'homme ne vivra pas de pain seulement – de ne pas utiliser ses pouvoirs divins et d'attendre avec humilité le secours de Dieu, il a fait le choix de rester encore dans le manque, dans le besoin.

Dans la seconde tentation, le Diable élève Jésus au-dessus de la terre, lui fait voir les royaumes qu'il a reçus, et propose le pouvoir, les royaumes s'il se prosterne et adore le Diable. Cette tentation est aiguisée, par la compassion de Jésus certainement, par la misère humaine, plus que tout autre Jésus était bien placé pour relever les pouvoirs et les nations, mais Jésus aurait alors abandonné sa route, celle de la croix, il aurait anticipé le moment de son couronnement et se serait inscrit dans une royauté de ce monde qui ne lui était pas réservée alors. Le Diable nous tente par des offres faciles de pouvoir, par des anticipations où nous n'avons pas muri, qui nous conduisent à nous mettre à genoux devant nous-mêmes, mais Jésus sait que c'est Dieu qu'il faut adorer.

Dans la troisième tentation, le Diable emmène Jésus à un excès de confiance, et utilise les paroles du Psaume 91, pour que Jésus tente Dieu, pour qu'il s'élance du haut du Temple et oblige Dieu en raison de son amour à intervenir au vu et au su de tout le monde, mais Jésus décèle la tentation, qui le pousse à tenter Dieu. Nous tentons Dieu, lorsque nous voulons obliger Dieu à faire ce qui n'a pas été prévu, nous le tentons par l'excès de confiance, qui nous fait sortir des limites que nous n'avons pas à dépasser. N'obligeons pas Dieu à agir en raison de sa

paternité, tout en lui manquant d'honneur, ne demandons pas à Dieu ce qu'il n'a pas prévu de donner, n'anticipons pas nos couronnements avant terme, ils viendront, c'est sûr. Veillons et prions afin de ne pas entrer en tentation, afin de rester attachés au Seigneur et à son Eglise, allons dans les directions qu'il nous donne, c'est lui le Seigneur, le Maître et notre Sauveur. Que notre chemin vers Pâques, donne en nous place à celui qui a vaincu le Diable, il y a un réel bonheur, et un réel honneur à endurer la tentation.

Antoine Da Silva

Moment de prières à la chapelle du bon Pasteur de Mont de Marsan le 27 janvier



Nous nous sommes réunis entre catholiques, protestants et évangéliques, autour d'une liturgie préparée par des chrétiens du Burkina Faso. Etaient présents, le Père Bernard Labarthe, Dominique Gil, aumônier des

Labarthe, Sabrina Puig-Eyer Présidente de l'Eglise Protestante de Mont de Marsan, Eric Thiéblin Aumônier de l'hôpital de Mont de Marsan, Gillian Hendrie, Pasteur Antoine Da Silva respectivement Présidente et Pasteur de l'Eglise Méthodiste de Mont de Marsan, le Père Paulin originaire du Burkina Faso, et qui nous a fait une présentation de son pays, parlé de la coexistence pacifique des différentes religions, du milieu chrétien et de son vécu dans sa diversité.

Unis par le Saint Esprit pour être ensemble nous avons prié, chanté et écouté le message que nous a donné par notre pasteur.

Le Seigneur a la passion de notre humanité. Il a pris notre châtiment à la croix. Nous devons nous aussi aimer nos frères ; aimer c'est avoir un cœur nettoyé, nettoyé par le pardon, nettoyé par la transformation intérieure que Dieu opère.

Comme le montre la parabole du bon Samaritain qui fut touché de compassion et qui s'approcha de celui qui était à terre, la question n'est pas de savoir qui est mon prochain, mais de savoir si je suis proche des autres dans la distance légitime.

Les questions suivantes méritent notre attention : comment suis-je avec mon prochain ? Sommes-nous devenus plus proches des autres dans l'année écoulée ou bien me suis-je éloigné ? Sommes-nous prêts à aimer d'autres chrétiens ?

Dieu s'est fait proche et il nous invite à marcher par la foi en nous mettant à l'écoute de sa parole ; l'écoute de Dieu est la clé de notre amour pour lui, l'écoute du prochain fait partie de l'attitude qui me permet de l'aimer.

Apportons nos cœurs au Seigneur, afin qu'il les renouvelle et nous fasse grandir dans l'amour, cet amour qui selon 1 Corinthiens 13 est si indispensable pour que ma vie ait un sens.

Samedi 10 février 2024 - Assemblée Générale Constitutive de l'EPEM

En tant que membres du Comité de Pilotage (CoPil), Antoine et Gillian ont eu le privilège d'être membres fondateurs de la nouvelle union méthodiste, l'EPEM, en étant présents à l'Assemblée Générale Constitutive qui s'est tenue à Montélimar le 10 février ; voici un court récit de ce déplacement.

« Nous avons passé une grande partie du vendredi à conduire d'abord vers Agen pour récupérer le Pasteur Philippe Goold, puis Montélimar où nous avons été accueillis par l'ancien pasteur de notre église, Pascal Maurin et son épouse Nicole, qui ont hébergé Gillian, et par Bernard Tuccella et Annie qui ont hébergé Antoine et Philippe ; trajet bien long, mais bien rempli par des échanges permanents tout au long.

Le lendemain matin, une réunion du CoPil élargi a eu lieu réunissant des pasteurs, des présidents ou des responsables d'Eglise. Le Règlement Intérieur a été lu en entier et discuté : quelques petits changements seront encore à faire, avant qu'il puisse être approuvé par le Conseil de Coordination plus tard ainsi que par une assemblée générale. Toutes les propositions de logo ont été étudiées et nous avons expliqué nos préférences, même si aucune décision n'a encore été prise. Des membres du Conseil de Coordination ont été recommandés en vue de préparer l'Assemblée Constitutive.

Après un repas en commun (merci à Nicole, Thibault et Annie), et les arrivées des délégués, Philippe Duby et Elise de l'Eglise de Bischwiller Cambodge, l'AG Constitutive a commencé ; 23 personnes étaient présentes ou représentées, dont 4 à distance par Zoom. Les statuts ont été lus, approuvés et signés. Le Conseil de Coordination (CC) intermédiaire et son Bureau ont été élus. Voici la liste :

Agen	- Philippe Goold, Vice-Président
Anduze	- Jean-Marie H ; Florence Desjardin Vice-Trésorier
Bischwiller	- Christian Waldemeyer, Trésorier
Bischwiller Cambodgien	- Philippe Duvy (Secrétaire)
Fleurance	- Philippe Goold
Mont de Marsan	- Antoine Da Silva et Gillian Hendrie

Montélimar - Bernard Tuccella, Président
Strasbourg - Nicolas Mornet, Vice-Secrétaire
Pasteur retraité - Jean-Philippe Waechter
Valleraugue - Jean-Marc

Afin de respecter nos statuts, le CC doit être composé de 4 à 12 personnes dont au moins un tiers de pasteurs et au moins un tiers de laïcs. Avec 11 membres du CC intermédiaire dont 3 pasteurs, il appartient à l'Alliance Pastorale de nommer le quatrième pasteur.

Le CC intermédiaire et son Bureau ont reçu leur mandat jusqu'à la première Assemblée Générale de l'EPEM qui devra procéder à un nouveau vote. Avec bonheur et soulagement nous avons repris la route du retour et nous sommes arrivés à Mont de Marsan à minuit.

Les documents auront été déposés au Tribunal de Strasbourg pour enregistrement de notre Union lundi 12 février, et nous attendons la confirmation de leur enregistrement dans un délai de deux mois.

Prochaines étapes prévues :

AGO à Mont de Marsan , le 23 mars 2024 : Nouveaux membres ; voter l'adhésion à l'EPEM et rendre officielle notre désaffiliation de l'UEEMF (en principe) ; nommer les délégués pour l'AG de l'UEEMF du 20 avril et pour l'AG de l'EPEM du 10 mai.

AGE à Mont de Marsan, (date non fixée) : Voter le changement des statuts pour adhérer à l'EPEM.

Merci pour toutes vos prières jusqu'à présent et ensuite, c'est un grand travail qui va suivre au niveau du Conseil de Coordination et du Bureau. Les neuf églises sortantes de l'UMC et donc de l'UEEMF doivent décider et voter d'adhérer ou pas à l'EPEM : c'est le sujet majeur de leurs prochaines AGO. Pour l'instant il n'est pas certain que les neuf Eglises sortantes de l'UEEMF et de l'UMC restent ensemble dans EPEM ; cependant, il y a d'autres églises qui peuvent demander à nous rejoindre.

Antoine et Gillian

Culte participatif du 18 février.

Notre Eglise aime bien mettre en place des cultes participatifs ; chaque culte est participatif, car l'écoute est une démarche de foi, mais par ce terme nous voulons relever que chaque assistant au culte peut apporter une lecture, un chant, un témoignage, une vidéo.

Ce culte, prend aussi l'allure d'un culte de familles car des personnes de tout âge y participent, avec les dons que le Seigneur lui a donnés.

Nous sommes tous tournés vers le Seigneur dans la communion fraternelle.

Ce moment a été choisi pendant le temps du carême.

Jésus a résisté aux différentes tentations par son souci de s'inscrire dans l'honneur de Dieu le Père. Ci-dessous quelques extraits des éléments partagés.

Nous avons chacun une mission à notre place avec les talents qui nous sont donnés. Nous devons témoigner et vivre dans la pureté selon les écritures, en se laissant transformer par Christ, en ayant une vie d'Eglise. C'est un tout pour aussi progresser et ne pas se décourager quel que soit notre caractère et nos différences.

Des personnes parlent peu par timidité mais témoignent beaucoup par leur vie chrétienne.

Notre Eglise a ainsi témoigné et continue à le faire en cherchant le royaume de Dieu, en le glorifiant dans l'unité le respect et l'humilité.

Que notre Père la protège et la bénisse.



SENEVE.

Une association culturelle qui est au cœur de notre assemblée.



SENEVE, c'est le nom de la graine de moutarde sauvage. Elle demande à grandir au milieu des contraintes imposées par la nature, elle prend son temps pour se remplir de saveur, elle pique comme les soucis peuvent l'être parfois, mais en fin de compte elle aromatise les plats pour donner un gout subtil à la vie.

SENEVE, l'association, participe avec ses petits moyens financiers aux actions de notre jeunesse, à quelques petit plus pour nos activités et pour les fêtes mais également pour aider momentanément les personnes en difficultés.

Entre autres actions,

- Nous prenons en charge les dépenses d'énergies de l'appartement (eau et électricité) qui loge la famille Ukrainienne,
- En 2023 nous avons aidé la famille russe pour leur début d'intégration,
- Nous participons au don de calendriers pour les prisonniers de Mont de Marsan,
- Nous avons fourni une table de ping-pong pour le groupe de jeunes,
- Nous réalisons quelques dons d'urgence pour certains de notre assemblée.

SENEVE s'est également occupé de la vente des livres CLC et des CD de Pierre Lachat.

SENEVE existe uniquement par vos dons. N'hésitez pas à déposer votre fond de poche dans l'urne qui se trouve au fond de la salle de culte.

Pour 2024 nous aurons à cœur d'organiser, avec vous, des expositions et ventes de gâteaux, de produits de vos jardins, de confitures, de créations artistiques dont la vente sera au bénéfice de SENEVE pour permettre d'autres actions.

Actuellement le conseil d'administration de SENEVE est composé de quatre personnes : Catherine (présidente), Jean (trésorier), Martine M (membre), Isabelle (membre) et des postes sont à pourvoir Nous avons besoin de bonnes volontés.

Par le même élan, vous pouvez devenir membres de SENEVE pour nous soutenir dans la prière (cotisation 10€).



Sujets de reconnaissance et de prière

Soyez toujours joyeux, priez sans cesse, en toute circonstance rendez grâces ; car telle est à votre égard la volonté de Dieu en Christ-Jésus. 1 Thessaloniens 5.16 à 18.

- 🕯 Nous sommes reconnaissants pour la période paisible et encourageante que nous sommes en train de vivre, nous voulons le dire au Seigneur
- 🕯 Reconnaisants pour tant de services rendus par notre petite Eglise à tant d'endroits
- 🕯 Nous prions pour la jeunesse de l'Eglise et pour les parents ; que le Seigneur nous accorde de travailler à des projets communs
- 🕯 Reconnaisants pour l'engagement financier et pratique de nos membres à tant d'endroits, et nous prions que chacun soit remobilisé avec sagesse et détermination.
- 🕯 Prions pour le pays, le gouvernement, demandons au Seigneur d'enlever les tyrans, de protéger les peuples et les populations opprimés
- 🕯 Prions pour le respect de la nature qui souffre particulièrement à tant d'endroits
- 🕯 Dans le cadre de l'Epem, pensons au Conseil de Coordination, à l'équipe pastorale, à tant de choses qui ont besoin d'être faites, mais aussi au partage du patrimoine entre l'UEEMF et l'EPEM.
- 🕯 Des projets nouveaux vont être mis en place : l'équipement technique pour une meilleure diffusion sur Youtube, la comptabilité de l'Eglise, nous réfléchissons aussi à un Parcours Alpha.
- 🕯 Prions pour le Conseil de notre Eglise et nos Responsables d'activité.
- 🕯 Prions pour nos familles et que nous soyons dans notre région une lampe de ce chandelier qui rayonne de l'amour de Dieu et témoigne de l'Evangile.

Journées du 9 de 16 à 19 heures et du 10 février.

Thème : l'accueil.

Faites-vous mutuellement bon accueil, comme Christ vous a accueillis pour la gloire de Dieu. Romains 15.7

Lectures : 1 Corinthiens 16. 10 et 11/ Genèse 18 et 19/Romains 14 et 15.1 à 7

Quelques questions :

1. Quels sont les différents aspects de l'accueil dans une Eglise ?
2. Quelles sont les fragilités de Timothée qui méritent un accueil particulier ? Et quels pourraient être les éléments de rejet de Timothée à Corinthe ?
3. Comment Abraham manifeste-t-il son accueil des trois anges ?
4. Pourquoi Loth est-il à l'entrée de la ville le soir ? Pourquoi veut-il conduire les deux Anges chez lui ?
5. Quelles sont les raisons de l'accueil en Romains 15. 7 ? Comment Dieu est-il glorifié ?
6. En quoi l'amour, l'hospitalité, l'honneur du mariage relèvent de l'accueil ?